

Les jeunes suivent la vague du Pacifique

La position géographique et la diversité culturelle du Canada lui donnent un avantage important avec l'émergence de nouveaux pôles de pouvoir politique et économique dans le Pacifique. Avec leurs 2 milliards d'habitants, les économies de l'APEC comptent pour la moitié de l'activité économique mondiale, pour les deux cinquièmes de la population du globe et pour environ la moitié des émissions de polluants, de l'utilisation d'énergie ainsi que de la production et de la consommation d'aliments par rapport à l'ensemble du monde. Il ne fait pas de doute que ces économies affecteront les futures générations de Canadiens aux plans économique, environnemental et démographique. Ceux qui s'adapteront rapidement à ces nouvelles réalités joueront un rôle de chef de file.

Le gouvernement veut aider les jeunes Canadiens à exploiter les énormes possibilités offertes par la dynamique région de l'Asie-Pacifique. Le Canada croit que grâce à leur enthousiasme et à leur optimisme, les jeunes peuvent contribuer à façonner les politiques et programmes dans cette importante région. C'est

pourquoi il a prévu, pendant son année à la présidence, des initiatives visant à encourager les jeunes à s'associer aux activités organisées dans le cadre de l'Année canadienne de l'Asie-Pacifique et de l'APEC.

Des jeunes participeront à des manifestations liées aux cinq réunions ministérielles de l'APEC tenues au Canada en 1997, ainsi qu'à la réunion du Groupe de travail sur le développement des ressources humaines qui a lieu à Montréal en mai. La conférence nationale pour les jeunes « Cherchons l'Asie », qui se tiendra à Winnipeg à l'automne de 1997, encouragera aussi les jeunes à mieux se renseigner sur l'Asie-Pacifique, autant par les contacts directs que via Internet.

Afin de marquer l'Année canadienne de l'Asie-Pacifique, le programme gouvernemental de Stages internationaux pour la jeunesse s'attache à aider les jeunes à acquérir une expérience internationale de travail y compris dans la région Asie-Pacifique.

Pour plus de renseignements sur les activités de l'ACAP axées sur les jeunes, visitez notre site Web à : <http://www.tgmag.ca>



Le Canada honoré pour son excellence en matière d'habitation

Le problème : les gens ont besoin de se loger. Pourtant, dans plusieurs économies en développement de l'Asie-Pacifique, la construction de ces habitations grève indûment les ressources forestières locales — et les maigres portefeuilles des gens.

La solution : le Système canadien de livraison de logements autonomes (SCHDS), un projet coopératif impliquant le Consortium d'universités canadiennes et l'Institut asiatique de technologie basé à Bangkok.

Le SCHDS est une petite industrie qu'une collectivité locale peut implanter pour produire tous les éléments nécessaires à la construction bon marché de maisons en béton préfabriqué. Plus de 100 projets de logement et d'infrastructure sont actuellement menés dans 13 pays asiatiques pour la construction de maisons, d'écoles et de centres communautaires utilisant la technologie mentionnée.

« Nous réduisons le coût des maisons et nous optimisons l'utilisation des matières premières et transformées », déclare le professeur Bernard Lefebvre, qui a été détaché de l'Université de Calgary pour diriger le projet à Bangkok.

« Nous utilisons des techniques avancées de construction en béton et nous formons les travailleurs locaux à les utiliser. Les projets parrainés par les gouvernements et par les ONG créent la demande initiale, mais les compétences et la technologie utilisées peuvent ensuite continuer la production pour les marchés locaux. »

Le projet SCHDS a remporté un certain nombre de prix prestigieux, notamment celui décerné par la Japan Housing Association.

Ce projet parrainé par l'ACDI montre bien comment le gouvernement et des organismes privés canadiens peuvent, en partenariat avec des administrations locales, transférer à des régions en développement du savoir-faire et des pratiques d'excellence en matière de conception et de gestion. Les gens reçoivent ainsi des maisons et des écoles à prix abordable, leurs maigres ressources sont protégées et la recherche-développement canadienne s'en trouve stimulée.

Le projet illustre aussi le type de croissance durable et équitable encouragé par l'APEC. La viabilité des villes sera le grand thème de la réunion des ministres de l'Environnement de l'APEC qui se tiendra à Toronto du 9 au 11 juin. Les questions du développement et du financement des infrastructures y seront étudiées, et les technologies novatrices ainsi que les « meilleures pratiques » visant un environnement urbain plus propre et plus sûr y seront explorées.

Pour plus de renseignements concernant la réunion des ministres de l'Environnement, communiquez avec M. Larry Funnell, Environnement Canada, télécopieur : (819) 953-7025.

Le SCHDS est décrit en détail sur Internet à : <http://www.hsd.ait.ac.th/habitech/habitech.htm>

De bonnes nouvelles pour Vancouver :

La réunion des dirigeants de l'APEC qui se tiendra à Vancouver en novembre devrait générer environ 23 millions de dollars pour la ville. Les visiteurs y dépenseront directement 13 millions de dollars, et des retombées additionnelles incalculables seront générées par la visibilité internationale de Vancouver.

La réunion de novembre amènera à Vancouver quelque 5 300 délégués, 3 200 représentants des médias et des milliers d'employés de soutien.

Source : Tourism Vancouver

Résultats de la réunion des ministres du Commerce de l'APEC

Les 9 et 10 mai, les ministres du Commerce de l'APEC se sont réunis à Montréal pour discuter de moyens de faire progresser le programme d'action de l'APEC sur la libéralisation du commerce et de l'investissement. Un certain nombre de décisions importantes ont été prises.

Points saillants de la réunion :

- Les ministres ont convenu d'identifier d'ici novembre 1997 les domaines clés qui pourraient se prêter à une libéralisation volontaire anticipée et qui favoriseraient le commerce dans la région. Pour sa part, le Canada examine certains secteurs tels les biens et services environnementaux, les produits en bois et les articles en papier, et les produits chimiques.
- L'APEC s'est engagé à renforcer le travail de l'Organisation mondiale du commerce dans des

domaines où il se démarque comme l'investissement, la politique de concurrence et les marchés publics.

- Les ministres ont convenu d'intensifier la libéralisation du commerce intérieur et se sont engagés à prendre d'autres mesures d'ici novembre.
- Les ministres se sont réjouis du lancement de la base de données tarifaires de l'APEC sur le World Wide Web. La base de données, qui a été développée en partenariat avec FedEx, la messagerie officielle pour l'APEC et l'Année canadienne de l'Asie-Pacifique, est unique en son genre : elle intègre toute l'information disponible sur les régimes tarifaires et douaniers des membres de l'APEC et la met à la portée des gens d'affaires.



Des ouvriers dans une usine de briques en sol-ciment. Photo : Bernard G. Lefebvre